

## **Grußwort von Luciana Cristina Marinho Schollmeier**

Liebe Teilnehmende und liebes Orga-Team,

ich freue ich auf die Konferenz und auf die Möglichkeit, mit Ihnen sprechen zu dürfen.

Ich habe an den vorherigen Konferenzen teilgenommen und habe dabei auch viel gelernt. Die Inputs waren großartig und insbesondere die Chance der Vernetzung und die Erfahrung, nicht allein zu sein, Solidarität weit und breit zu erleben, haben mich persönlich verändert.

Mein Name ist Luciana Cristina Marinho Schollmeier. Ich habe Jura und Soziale Arbeit studiert. Ich bin Antidiskriminierungsbeauftragte in einer politischen Partei und engagiere ich mich im Vorstand der LAG Mädchen\* und junge Frauen\* in Sachsen e.V.

Für mich war die persönliche Veränderung etwas ganz wichtig. Etwas, was ich teilen möchte. Durch politische Bildung können wir viel lernen. Die politische Partizipation öffnet uns darüber hinaus den Weg, Dinge selbst zu erfahren, uns durch diese Erfahrungen zu verändern und letztendlich, die Gesellschaft mitzugestalten.

Viel wird aktuell diskutiert, wie sollen, wollen wir mit der Migrationsgesellschaft umgehen. Leider gibt es nicht viele Vertreter:innen der Migrationsgesellschaft, die als Entscheidungsträger:innen diese Narrative und weitere Anliegen mitgestalten können. Es bleibt bei uns, dies zu ändern. Wollen wir Objekt eines Diskurses sein? Oder wollen wir den Diskurs mitgestalten?

Sicher gibt es auf den Weg zur Partizipation strukturelle Hindernisse, wie fehlendes Wahlrecht für Zugewanderte, und sprachliche Barriere u.a. Dennoch denke ich, dass wir uns soweit wir können engagieren sollen, damit nicht mehr über Migrant:innen aber mit uns diskutiert wird...damit wir einen Beitrag für die Gesellschaft, für unser neues Zuhause leisten können.

Die plurale Gesellschaft kann durch unsere Beiträge gestärkt werden, wenn wir uns einmischen. Und wir werden durch diese Erfahrung ermächtigt und finden mehrere Verbündete auf den Weg.

Nutzen Sie diese Konferenz, das hier getragene Wissen, die Netzwerke und insbesondere die Kraft von vielen Personen, die in der Konferenz mit ihren Geschichten und Einsichten Sie sowie mich sicher prägen werden. Nutzen Sie diese wertvolle Plattform. Lassen Sie uns mutig sein!